

# La aventura de Lina y el tesoro de las Lomas de Mala



**MALA**  
SOSTENIBLE

RECORRIENDO JUNTOS EL CAMINO AL VALOR COMPARTIDO



En un lugar lleno de magia y misterio, conocido como las Lomas de Mala, la vida despliega su encanto en cada rincón. Este tesoro natural, con montañas cubiertas de muchas plantas y valles adornados con flores, es el hogar de seres maravillosos que forman parte de un ecosistema único y especial.

En el corazón de las Lomas de Mala, vive Lina, una valiente turtupilina que soñaba descubrir los secretos ocultos de su hogar.

Un día, mientras revoloteaba entre las brillantes flores de colores, se encontró con Leo, una simpática lagartija que le contó sobre la increíble variedad de plantas y animales que viven en las Lomas de Mala.

**Lomas de Mala=**  
**1,200 veces el**  
**Estadio Nacional**  
**de Lima.**

Sorprendida por las historias de Leo, Lina decidió comenzar una aventura para conocer más a fondo las maravillas de las Lomas de Mala. Descubrió que estas bellas y naturales tierras de 5,033 hectáreas, hogar de 66 especies de plantas y 67 tipos de animales, son tan grandes como 1,200 veces el Estadio Nacional de Lima.



Las lomas, vestidas de traje verde con adornos multicolores, eran visitadas principalmente por las personas del distrito de Mala, quienes disfrutaban del melodioso canto de las aves y se quedaban maravillados con el aroma fresco del campo que invitaba a compartir momentos familiares llenos de felicidad.

Cada invierno, cuando el frío se hacía más intenso, la neblina regalaba pequeñas gotas de agua que alimentaban la tierra y hacía que hermosas flores, como la flor de Amancaes, llenaran de vida y color las Lomas de Mala, lo que atraía a diferentes mariposas y aves como huerequeques, lechuzas, gorriones, aguiluchos, y otros animales, que convertían a las Lomas de Mala en un paraíso incomparable.

Sin embargo, con el paso del tiempo, Lina y Leo vieron numerosas vaquitas y cabritas que se alimentaban del verdor de las lomas y que, con su paso, poco a poco iban afectando las plantas y quitando el brillo a las flores de Amancaes y a sus amigas.

Para Lina y Leo, esto era muy preocupante, porque veían cómo su hogar era dañado por los cambios ocasionados por animalitos vecinos, como vaquitas y cabritas. Por ello, decidieron salir a buscar ayuda, pero en su camino se encontraron con una sorpresa aún mayor, una gran montaña de basura, contaminación y personas que comenzaban a construir sus casitas cerca de las lomas.

El cuidado de su hogar se convertía en una tarea urgente y vital.

Determinada a proteger las lomas y a sus amigos, Lina se unió a Koki, el colibrí juguetón que conocía cada flor y arbusto del lugar, y a Luna, una sabia lechuza de ojos grandes que veía más allá de lo visible.

Juntos formaron un equipo valiente y decidido a enfrentar los peligros que acechaban a su amado hogar.



Con valentía y entusiasmo, lograron informar a los demás animales y plantas que viven en las Lomas de Mala sobre la importancia de cuidar su hogar, su entorno y proteger a todos los animales y las plantas. Su amistad y trabajo en equipo demostraron que, incluso frente a la adversidad, la unión y el amor por la naturaleza podían marcar la diferencia y salvar un tesoro tan precioso como las Lomas de Mala.

Así, la historia de Lina, Leo, Koki y Luna se convirtió en una fábula de esperanza y conservación, que nos recuerda que cada uno de nosotros tiene el poder de proteger y cuidar la belleza natural que nos rodea.

Esperamos que su valentía motive a todos a cuidar y amar nuestro medio ambiente, y que garantice un futuro lleno de vida y armonía para las nuevas personas que vivan en Mala.

**¡Qué las Lomas de Mala sigan siendo un refugio de magia y diversidad eternamente!**



# MALA SOSTENIBLE

RECORRIENDO JUNTOS EL CAMINO AL VALOR COMPARTIDO

La información detallada en este folleto es el resultado del I Estudio Biológico e Inventario de Flora y Fauna en las Lomas de Mala - 2023